



GUERRA EN ORIENTE MEDIO - IRÁN

Israel afirma haber logrado “ciertos avances” en las negociaciones para un alto el fuego en Líbano.

El ministro de exteriores de Israel, Gideon Saar, señalaba ayer que se habían logrado “ciertos avances” en las negociaciones para un alto el fuego en Líbano, donde Israel lleva más de 13 meses combatiendo contra Hezboláh. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#)

Benjamín Netanyahu admite haber aprobado el ataque de buscapersonas en el Líbano.

El primer ministro israelí reconocía por primera vez el pasado domingo haber dado su aprobación al ataque con buscapersonas contra Hezboláh en septiembre, según anunciaba su portavoz, Omer Dostri. [LE MONDE](#)

Ataque, retirada, y retorno: el sangriento ciclo de guerra de Israel en el norte de Gaza.

Reportaje de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el regreso de las fuerzas israelíes al norte de Gaza para luchar contra el resurgimiento de Hamás, lo que ha traído una nueva ronda de sufrimiento para sus habitantes.

Tras la guerra en Gaza, los rivales Hamas y Fatah no planean seguir al mando.

Los responsables palestinos de ambas facciones, rivales acérrimos desde hace mucho tiempo, han llegado a un consenso para crear un comité apolítico de tecnócratas palestinos no afiliados a ninguno de ellos para gestionar las tareas sensibles y masivas de distribución de ayuda y reconstrucción, según fuentes oficiales palestinas y de otros países árabes. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

Por otro lado, un ministro israelí promete la anexión de asentamientos en Cisjordania para 2025.

Un ministro israelí de extrema derecha, Bezalel Smotrich, prometía ayer la anexión por parte de Israel de los asentamientos israelíes en la Cisjordania ocupada en 2025, diciendo que veía “una oportunidad” en el regreso de Donald Trump al poder en EEUU. [LE FIGARO](#)

La ayuda a Gaza cae a su nivel más bajo en 11 meses, a pesar del ultimátum de EEUU a Israel.

La cantidad de ayuda que llega a Gaza ha caído a su nivel más bajo desde diciembre, según muestran las cifras oficiales israelíes, a pesar de que EEUU había emitido un ultimátum de 30 días el mes pasado amenazando con



sanciones si no aumentaba la llegada de suministros humanitarios al territorio.

[THE GUARDIAN](#)

Los países árabes y musulmanes alzan su voz contra Israel.

Mientras Donald Trump ultima las líneas generales de su política en Oriente Medio para su segundo mandato, los países árabes y musulmanes trazaban ayer en Riad una hoja de ruta común que exige un alto el fuego inmediato en la franja de Gaza y el Líbano, y reitera la centralidad de la solución de dos Estados –Israel y Palestina– para restaurar la estabilidad en la región. [LE MONDE](#)

EEUU ataca objetivos vinculados a Irán en Siria.

Las fuerzas estadounidenses llevaban a cabo ayer ataques contra nueve objetivos vinculados a grupos apoyados por Irán en Siria, en respuesta a los ataques contra las tropas de Washington en el país, según ha anunciado el Pentágono. [LE MONDE](#)

Irán y Trump, en el centro de la atención en la cumbre saudí.

Los líderes de todo el mundo árabe se reunían ayer en la capital de Arabia Saudita para una cumbre convocada oficialmente para discutir los combates en Gaza y Líbano, la cual tenía lugar en un momento delicado para el reino, que ha dado señales de un acercamiento a Irán después de una violenta rivalidad de décadas. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Irán debate si podría llegar a un acuerdo con Trump.

A pesar de una historia llena de problemas, en la que el presidente Donald Trump se retiró del pacto nuclear de 2015 entre Irán y las potencias mundiales, impuso duras sanciones económicas a Teherán y ordenó el asesinato de su principal general, muchos ex altos cargos, expertos y editoriales de periódicos en Irán han pedido abiertamente que el gobierno se comprometa con Trump en la semana transcurrida desde su reelección. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

El ministro de defensa israelí considera que el programa nuclear iraní está “más expuesto que nunca a ataques”.

El nuevo ministro de defensa israelí, Israel Katz, consideraba ayer que Irán estaba “más expuesto que nunca a ataques contra sus instalaciones nucleares”. [LE FIGARO](#)

“Biden debería utilizar lo que le queda de presidencia para actuar en Oriente Medio”

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre la libertad de Joe Biden para actuar especialmente en Oriente Medio, donde el presidente y otros líderes políticos estadounidenses se han visto limitados previamente por la política



interna, y dejar de alinear la política estadounidense con los deseos de Benjamin Netanyahu.

GUERRA EN UCRANIA

Entre Donald Trump y Vladimir Putin comienzan las negociaciones sobre la cuestión ucraniana.

Artículo de [LE FIGARO](#) sobre un primer encuentro que habrían mantenido el presidente electo estadounidense y el jefe del Kremlin sobre Ucrania tras las elecciones de EEUU, según el *Washington Post*, para hablar concretamente sobre el conflicto ucraniano.

La futura jefa de la diplomacia dice que la UE debe apoyar a Kiev “mientras sea necesario”.

La futura jefa de la diplomacia europea, Kaja Kallas, afirmaba este martes ante los eurodiputados en Bruselas que la UE debe apoyar a Ucrania “mientras sea necesario”. [LE FIGARO](#)

La guerra entre Rusia y Ucrania se intensifica, con ataques con drones, tropas extranjeras y pérdidas récord.

Reportaje de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre los mayores ataques con drones lanzados entre ambos países el pasado fin de semana, desde el inicio de la guerra hace casi tres años –un aumento de los combates que se produce mientras el presidente electo Donald Trump promete poner fin a la guerra, aunque aún no ha dicho cómo.

Adulación, ganancias y paz: el discurso de Ucrania ante Donald Trump.

Artículo de [FINANCIAL TIMES](#) sobre el “plan de victoria” desarrollado por Ucrania para la administración entrante de Trump, destacando posibles acuerdos comerciales, acceso a materias primas y despliegues de tropas en un esfuerzo por influir en el presidente electo de EEUU, famoso por sus transacciones.

Rusia pide a China combatir la “contención” estadounidense.

El alto responsable ruso y ex ministro de defensa, Serguei Shoigu, declaraba hoy al jefe de la diplomacia china, Wang Yi, que sus dos países deben contrarrestar la política estadounidense de “*doble contención llevada a cabo contra Rusia y China por EEUU y sus satélites*”. Los dos hombres se han entrevistado en Pekín, durante unas conversaciones centradas en la “seguridad”, en el contexto de la guerra en Ucrania y del acercamiento militar entre Rusia y Corea del Norte, después de que Pyongyang anunciara esta mañana la ratificación de un histórico acuerdo bilateral de defensa con Rusia. [LE FIGARO](#)



“La desconfianza entre Rusia y Occidente perdurará más allá de la era Trump”

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre la lucha contra EEUU y sus aliados, que se ha convertido en el principio organizador del largo reinado de Putin.

ARMAMENTO Y DEFENSA

-OTAN - EUROPA

Emmanuel Macron recibe este martes al secretario general de la OTAN.

El presidente francés recibirá primera vez al nuevo secretario general de la OTAN, Mark Rutte, este martes en el Elíseo, en un contexto de amenazas de retirada de EEUU de la Alianza Atlántica y del fin del apoyo estadounidense a Ucrania tras la reelección de Donald Trump. [LE FIGARO](#)

“La realidad de los temores de Europa a Trump depende más de nosotros que de él”

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) por el ex secretario general de la OTAN, Jens Stoltenberg, el cual considera que si los líderes europeos cumplen con su parte del acuerdo con la OTAN, la administración estadounidense también lo hará.

“Por qué la elección de Trump no hundirá las acciones de defensa europeas”

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre la repercusión de la elección de Trump para el sector de la defensa en Europa, al cual -a primera vista- debería significar un golpe directo, ya que el presidente electo nunca ha sido partidario de la OTAN, y se queja de que EEUU. Sin embargo, los inversores no parecen inmutarse, mientras los precios de las acciones de los grandes grupos de defensa europeos siguen subiendo tras la elección estadounidense de la semana pasada.

-CHINA

China presenta el avión de combate furtivo J-35 para competir con EEUU.

China ha ofrecido el primer vistazo público a su último caza furtivo, mientras Pekín moderniza su ejército para competir con Washington por la superioridad aérea en medio de las crecientes tensiones en la región. El caza furtivo terrestre J-35A era presentado este martes en la inauguración de la Exposición Internacional de Aviación y Aeroespacial de China en Zhuhai, al sur de China, con una demostración aérea de cinco minutos. [FINANCIAL TIMES](#)



-COREA DEL NORTE Y SUR

Corea del Norte ratifica el tratado de defensa con Rusia.

El líder norcoreano, Kim Jong-un, firmaba ayer un decreto que prevé, en particular, una “ayuda militar inmediata” recíproca en caso de ataque contra uno de los dos países. [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

Asimismo, Corea del Norte es acusada de ataques con interferencias GPS contra barcos y aviones surcoreanos.

Las acusaciones de interferencias el pasado fin de semana se producen aproximadamente una semana después de que Corea del Norte probara lo que dijo era su misil ICBM de combustible sólido más avanzado y poderoso, en su primer lanzamiento de este tipo desde que fue acusado de enviar soldados para ayudar a Rusia a luchar contra Ucrania. [THE GUARDIAN](#)

Por qué los soldados norcoreanos están dispuestos a morir en Rusia.

Reportaje de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre la disposición de casi todos los soldados norcoreanos para irse, según explican ex desertores militares, debido a la lealtad al régimen, la promesa de un estatus superior y una visión del mundo exterior.